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疆冬季旅博會 吸引逾千萬客商

香港文匯報訊（記者 和向紅、王

晉、李艷娟、芮田甜 昆明報道）由
香港投資推廣署主辦，本報參與協
辦的「立足香港．邁向國際」研討
會24日在昆明舉行。香港投資推廣
署賈沛年署長一行參與研討會，來
自投資推廣署、香港交易所、匯豐
銀行（中國）昆明分行專業人士就
香港營商環境及發展機遇、選擇在
港上市的優勢、多元化的金融服務
三議題向與會的逾百家雲南企業詳
細說明其在「走出去」過程中最關
心和要注意的事項，讓更多雲南企
業了解香港的營商投資環境，鼓勵
滇企充分利用香港廣闊平台，積極
拓展香港和海外市場。

雲南省副省長顧朝曦在會見賈沛
年一行時表示，雲南與香港合作歷
史悠久。尤其在CEPA協議和「9+2」
合作機制推動下，雲南與香港在投
資、貿易、旅遊等方面的合作進一
步深化，香港對雲南的投資額一直
居於首位，佔雲南吸收外商直接投
資總量的40%以上。

港資佔滇外資總量逾四成
在培育、壯大雲南特色產業的過

程中，雲南希望與投資推廣署能有
更多的合作。未來滇港合作優勢明
顯、潛力巨大，希望雙方在高層互
訪、會展、農業、金融、文化產
業、服務業與內地經濟融合、經貿

等方面進一步加強合作。
截止2011年8月底，香港在雲南共

投資落戶企業1477家，實際到位外
資29.04億美元，佔雲南省總量的
46.1%。
香港在雲南的投資涉及製造業、

服務業、旅遊、生物製藥、生物資
源開發、能源、交通、房地產、城
市基礎設施等眾多領域。

助內企在港發展業務
賈沛年在研討會期間表示，原來

赴港投資興業的多為深圳、廣東等
地的企業，近年來，來自西部地區
的雲南、四川等省份的企業越來越
有興趣借香港平台「走出去」。香港
的營商環境優越，是雲南企業「走
出去」的最佳平台。投資推廣署非
常樂意協助支持更多的雲南企業借
助香港平台走到香港去，走到更大
的國際市場去。

據悉，《廣州宣言》向國際海關界提
出了信息共享、聯合執法等倡議，向商
界倡議提高守法水平，倡議海關界與商
界提升夥伴關係。中國海關總署國際合
作司司長陳小穎表示，《廣州宣言》針
對嚴峻的全球經貿形勢提出了國際海關
界與商界深化合作夥伴關係、運用知識
共促貿易安全與便利、攜手重振經濟增
長的倡議，對於構建更加平等、更加均
衡和更加和諧的新型海關與商界夥伴關
係，應對後金融危機時代的諸多挑戰，
推動建立公平、合理、非歧視的國際貿
易體系都將具有重要的現實意義。

嚴峻程度不亞於金融危機
陳小穎表示，中國海關將積極推動

《廣州宣言》的落實，加強知識的應用、

創新、共享、實踐和更新，致力於建設
科學、文明、高效、廉潔的現代化海
關。同時，中國海關將繼續深化海關與
海關、海關與商界的務實合作，為我國
對外貿易發展營造更加良好的內外環
境。
陳小穎也希望借助承辦本次論壇搭建

一個對外交流的平台，幫助中國企業走
出國門、走向世界。他說，此次論壇有
近200位商界代表參加，其中既有世界
的，也有國內的500強企業，更有部分中
小企業代表積極參會。論壇期間，我國
企業代表與美國、歐盟、俄羅斯、日本
等眾多重要國家海關代表以及世界知名
企業代表展開對話、深入交流，不僅有
助於提升這些企業的國際知名度，更為
他們日後開拓國際市場提供便利。

兩地合作成世界海關典範
在接受媒體訪問時，陳小穎談到了中

國外貿情況，並表示一定的擔心。在總
結外貿情況的基礎上，他表示，2009
年，中國外貿出現較大幅度的增長，但
只是恢復性增長，因為2008年外貿下滑
幅度非常大 。2010年，雖是自主性增
長，但增長幅度有日趨收緊的趨勢，特
別是下半年以來，增幅縮小的情況尤其
嚴重。他表示，此次世界海關與商界論

壇，也是研究海關與商界如何同舟共
濟、如何扶持企業走出去、進一步做好
通關便利化的會議。
在談到世界海關合作時，陳小穎表

示，內地海關與香港海關的合作是世界
範圍海關合作的典範，在通關及執法方
面取得非常積極的效果。在談到支持珠
海橫琴、深圳前海發展時，陳小穎表
示，目前，中央仍在加緊制定針對性措
施，海關將進一步跟進，全力支持兩個
合作區的發展。

■雲南省副省長顧朝曦（右）向賈沛年一行贈送紀念
品。 香港文匯報駐雲南記者李艷娟 攝

海關總署：明年外貿不樂觀

屠光紹：推國際板需考慮市場情況
香港文匯報訊（記者 卓建安）上海副市長屠光紹表示，目

前各方正在加快推進國際板的準備工作，而國際板的推出需
要考慮多重因素，除了宏觀層面、基礎層面之外，還需要考
慮市場層面的因素。

直接融資比重過低宜加快
綜合內地媒體報道，屠光紹日前表示，上海國際金融中心

要配置國際金融資源，因此境外的企業到上交所來上市是一
個必然的結果。國際板涉及多方面問題，其推出要更多地考
慮和整個國家的對外開放、金融體制開放以及人民幣國際化
等形成互動。要在法律、會計等基礎層面做好準備，此外還
要考慮市場層面的準備。

對於國際板推出是否衝擊A股市場，上海證券交易所總經理
張育軍表示，國際板「有利於中國經濟發展、有利於中國金
融業的發展、也有利於投資者」是研究國際板的最基本前
提，相關的疑慮、問題在制度安排設計上都有認真、嚴格、
嚴謹的思考。
日前，上海率先發行了地方政府債，對於債券市場的發展，

屠光紹表示，與間接融資相比，目前內地直接融資的比重過
低，而在直接融資裡面，股權融資和債權融資的比例也不平
衡，國債和企業債也不匹配，公司債發展太慢，這些導致內地
金融體系不健全、不平衡、不合理的因素。他認為應該加快直
接融資，尤其是其中的企業債、公司債等債權融資。
張育軍亦表示，最近幾年交易所債市發展突飛猛進，但仍

慢於銀行間市場，債市發展未充分利用交易所市場更好地支
撐實體經濟。因此，上交所仍將把發展債市作為最重要的戰
略來推動。

發展債市成最重要戰略
張育軍指出，過去一年，銀行間市場取得了輝煌的成就，

為經濟發展作出了很大的貢獻。相比之下，交易所市場發展
稍顯緩慢。不過，最近幾年交易所債市就其自身來看，其成
長也是很快的。數據顯示，2008年上交所的債券交易量是3萬
億元（人民幣，下同），2009年是4.5萬億元，2010年是7.5萬億
元，今年1月至11月是18萬億元，預計今年全年很有可能突破
20萬億元。

■屠光紹認為應該加快直接融資，
尤其是其中的企業債、公司債等債
權融資。 資料圖片

香港文匯報訊（記者 李小平 新疆報

道）備受矚目的第六屆新疆冰雪旅遊節
暨冬季旅遊產業博覽會11月25日在烏魯
木齊紅光山國際會展中心拉開帷幕。以
「大美新疆，冰雪風情」為主題的一系
列文化旅遊產品將迎來國內外客商和遊
客1000萬以上人次。
本次展會設置十大展區，包括援疆兄

弟省市、滑雪場、國內外旅行社、冰雪
旅遊及運動器材、戶外裝備及用品、旅
遊星級酒店、民俗文化展示區、旅遊汽
車展區等包括128個分類的展覽項目。

231位國外參展商參展
冬季旅遊為新疆迎來良好的發展機

遇和戰略發展周期：烏魯木齊絲綢之
路冰雪風情節、天池冰雪旅遊節、阿
勒泰冰雪旅遊節、喀納斯冰雪旅遊節
等一系列旅遊節慶活動將陸續在全疆

各地舉辦。
據自治區旅遊局黨組書記池重慶介

紹：自治區旅遊局從秋季開始，利用中
國國際旅交會、英國倫敦國際旅遊展、
海峽兩岸台北旅展等一系列平台，在國
內外市場開展密集有效的宣傳促銷活
動，進一步拓展今冬旅遊客源市場。今
年還借助新疆國際旅遊攝影節組織了百
家媒體、攝影家赴新疆采風，刊印專刊
擴大新疆秋冬旅遊宣傳。
截止目前，第六屆冰雪旅遊節暨冬博

會共訂購展位8 3 2個，同比增長
11.98%。其中區外展位210個，境外展
位147個，全疆15個地州全部參展。美
國、加拿大、法國、意大利、奧地利、
德國、瑞士、日本、泰國、馬來西亞、
越南、香港、台灣等16個國家及地區的
231位參展商參展。僅香港就一次認購
了幾十個展位。

首艘38萬噸級礦砂船
熔盛交付淡水河谷

香港文匯報訊（記者 李永青）熔盛
重工(1101)宣佈，已向巴西淡水河谷公
司交付首艘38萬噸級超大型礦砂船。這
艘超大型礦砂船為熔盛重工自主研發的
高科技船型，不單是世界上最大、載貨
量最多的乾散貨船，亦代表集團擁有最

先進的超大型散貨船造船技術。
新船於今年7月被命名為「VALE

CHINA」號，是目前為止中國造船企
業建造的最大噸位散貨船，亦是目前世
界上最大噸位的散貨船，最高可運載40
萬噸的礦砂，該船總長達360米，船寬
65米，型深30.4米。
隨㠥首艘超大型礦砂船交予船東，目

前第二及第三艘38萬噸級超大型礦砂船
都已經出塢，集團正準備迎來交付高峰
期。2008年8月，熔盛重工與淡水河谷
簽訂了建造12艘38萬噸級超大型礦砂船
的合同，合同總額高達16億美元，因其
創下單筆造船訂單金額、散貨船單船噸
位、訂單總噸位三項世界紀錄。2009
年，淡水河谷又宣佈將租用阿曼航運公
司的四艘同類型超大型礦砂船，亦由中
國熔盛重工負責建造。

香港文匯報訊（記者 敖敏輝、通訊員 黃偉德 廣州報道）世界海

關與商界論壇昨在廣州閉幕，作為論壇重要成果，與會代表通過了

中方倡議的《廣州宣言》，倡議「海關與商界共享知識 共促貿易發展

和經濟繁榮」。中方代表、海關總署國際合作司司長陳小穎在接受媒

體採訪時表示，雖然今年中國外貿保持了連續增長的勢頭，但受國

際經濟形勢不穩定甚至惡化的影響，2012年中國外貿形勢

不容樂觀 ，嚴峻程度不亞於金融危機時期。

滬保監局：創條件設保交所
香港文匯報訊（記者 余美玉）上海保監局發

布《上海保險業發展「十二五」規劃概要》中表
示，「十二五」期間上海要建立較完善的保險市
場體系，創造條件在滬設立中國保險交易所。
該局指出，「十二五」要大力發展航運保險市

場，力拓國際航運保險和郵輪產業新業務，研究
探索與航運融資租賃和航運金融衍生產品相關的
保險，更要爭取進一步擴大國際航運相關保險業
務營業稅減免範圍，以及對進出口企業在內地投
保貨運險給予一定的財政補貼和稅收優惠。在條
件成熟時，積極研究設立航運保險專業委員會。
此外，當局又會積極推進中資保險機構在境外

的人民幣業務，促進與更多境外保險機構簽訂保
險費等資金的貨幣互換協議，對符合監管條件的
保險公司，支持其開展跨境人民幣結算再保險業
務，鼓勵在涉外保險領域用人民幣結算，同時加
強滬港、滬台保險合作和交流。

貴陽「科技金融」促中小企融資
香港文匯報訊（記者 虎靜 綜合報道）為緩解

中小企業融資難，貴陽市通過實施「科技金融」
計劃，今年僅7月時間，就助十餘家科技型企業
融資4億元。
為拓寬融資渠道，貴陽設立規模為2億元的科

技創業投資引導基金，除繼續直接支持重點科技
項目外，還專門設立「科技金融專項補助資
金」，為科技企業提供貸款貼息和投資保障補
助。貴陽市市長李再勇稱，2010年，貴陽市科技
研發經費財政投入達1.2億元，今後還將逐年增
加。幫助中小企業找錢，關鍵是扶持政策要創
新，扶持資金要用好，營造讓企業的好項目與各
種投資主體「自由戀愛」的空間，互利共贏。

寧夏外貿出口增速放緩
香港文匯報訊（記者 王尚勇、實習記者 特麗

傑銀川報道）記者24日由寧夏外貿工作及重點進
出口企業座談會上獲悉，今年前10月寧夏進出口
額達18.8億美元，同比增長18%，進出口總額總
體呈現前高後低態勢，出口增速放緩。

據分析，前10個月外貿出
口增速放緩，進口持續下
跌。其中，出口13億美元，
同比增長38%，較全國出口
增速高出16個百分點；進口
5.8億美元，同比下降11%。
10月單月出口12.4億美元，
同比增長23%；月度進口增
速自下半年以來持續下滑，
10月單月進口3169萬美元，
同比下降45%。主要原因是
佔全區進口總額30%的氧化
鋁，受國外價格增長過高影
響，1至10月進口同比下降
70%。

香港文匯報訊（記者 裘毅 上海報

道）昨天美股感恩節休市，A股也因
周末效應無心戀戰，市場參與度不
高，維持縮量震盪走勢。滬指收報
2380點，跌0.72%；深指收報9886點，
跌0.81%。兩市成交繼續低迷，分別
成交462.5億和517.6億元。本周滬指跌
1.50%，成交較上周減少35%。
前日「2011CCTV中國經濟年度人

物上海論壇」上，上海市副市長屠光
紹表示，目前各方面正加快國際板的
準備工作進程，將在適當的時候推
出。國際板推出再次吹風打擊市場做
多熱情，兩市僅釀酒、造紙、水泥、
黃金、環保板塊上漲，其餘下跌。其
中保險、地產、券商、智能電網、軍
工航天、汽車、新能源、銀行等板塊
跌幅居前。

滬指周跌1.5%  成交減35%
本周兩市大部分時間圍繞2380-2400

點震盪，由於上攻缺乏成交量配合，
使期待已久的反彈遲遲不至變為橫盤
整理，由於市場資金持續流出，場內
資金只能以板塊輪動來維持熱度。所

謂久盤必跌，加上歐債問題導致全球資本市場動
盪，短期來看仍然不會解決。外部利空壓制了A
股的反彈空間。而從中期趨勢來看，滬指仍然處
於下跌趨勢之中，盤局難以長期維持。
市場人士認為，中線進場抄底要滿足兩個條件

之一，要麼大盤結束下跌趨勢，回補上面的2460
點缺口。要麼滬指回落到2307點附近形成複合雙
底。
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港推廣署邀滇企借港拓海外

■新船命名為「VALE CHINA」號，
是目前為止中國造船企業建造的最大
噸位散貨船。 熔盛重工提供

■海關總
署國際合
作司司長
陳小穎表
示，2012
年中國外
貿形勢嚴
峻。


